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Abstract (en)
The assembly has a disk (2), and a set of vanes (6) mounted on the disk, where each vane has a blade (14) comprising a leading edge (20) and a
leakage edge (22) circumferentially shifted from the edge (20). A vane foot comprises an upstream carrier surface (32) and a downstream carrier
surface (34) that is located at the level of a side of the edge (22) of the blade. The disk has a circumferential slot (10) in which the vane foot is
retained. The surface (34) is shifted circumferentially from the surface (32) along a given shifting direction (42), for each vane.

Abstract (fr)
L'invention concerne un ensemble disque/aubes pour compresseur de moteur d'aéronef, comprenant un disque (2) ainsi qu'une pluralité d'aubes à
attache marteau (6), chaque aube comprenant un pied d'aube pourvu d'une surface de portée amont (32) située au niveau d'un côté bord d'attaque
de la pale ainsi que d'une surface de portée aval (34) située au niveau d'un côté bord de fuite de cette pale, le disque étant pourvu d'une rainure
circonférentielle (10) dans laquelle est retenu le pied d'aube de chacune des aubes par l'intermédiaire des surfaces de portée. Selon l'invention,
pour chacune des aubes, la surface de portée aval (34) est décalée circonférentiellement de la surface de portée amont (32) selon un sens de
décalage donné (42), correspondant au sens de décalage entre le bord de fuite (22) et le bord d'attaque (20) de la pale.
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